

# WORKSHOP

Abt. Frühchristliche Studien, Theol. Fakultät  
Georg-August-Universität Göttingen

## DIE ERSTEN DREI JAHRE CHRISTENTUM

Prof. Dr. Gerd Lüdemann

Weder Jesus noch seine Jünger haben schriftliche Zeugnisse hinterlassen. Aus der ersten christlichen Generation sind sieben echte Briefe des Ex-Pharisäers und ehemaligen Christenverfolgers Paulus erhalten. Zwar hat er Jesus persönlich gar nicht gekannt, doch finden sich in den genannten Schreiben Informationen und Zitate, die auf die von Paulus verfolgte christliche Gemeinde von Damaskus zurückgehen dürften.

Im Workshop stellen wir diese Traditionen anhand einer genauen Lektüre ausgewählter Passagen der Paulusbriefe zusammen und fragen anschließend, ob sie ein geschlossenes Ganzes ergeben. Im positiven Fall würde so das bisher unbekannte Bild einer urchristlichen Gemeinde aus der Zeit zwischen der Kreuzigung Jesu im Jahr 30 und der Bekehrung des Apostels Paulus im Jahr 33 sichtbar.

Samstag, 21. Juni 2008, 10-14 Uhr

Theologicum, Platz der Göttinger Sieben 2,  
37073 Göttingen, Raum T0.133 (ehemals T06)

Informationen unter <http://www.gerdluedemann.de>  
Email: [gluedem@gwdg.de](mailto:gluedem@gwdg.de), Fon: 39-7142, Fax: 39-7177